



Viernes, 5 de noviembre de 2004

[Webmail](#) | [Alertas](#) | [Envío de titulares](#) | [Pé](#)
[PORTADA](#) | [ACTUALIDAD](#) | [ECONOMÍA](#) | [DEPORTES](#) | [OCIO](#) | [TUS ANUNCIOS](#) | [SERVICIOS](#) | [CENTRO COMI](#)

[SECCIONES]

Local
Costa
Provincia
Andalucía
España
Mundo
Vivir
Televisión
Titulares del día
Especiales

[SUPLEMENTOS]

Expectativas
Llave Maestra

[CANALES]

Agricultura
Atramentum
Bolsa Directa
Cibernauta
Ciclismo
Cine Ideal
Descargas
Entrevistas
Esquí
Formación
Infantil
IndyRock
Legal
Libros
Lorca
Meteorología
Motor
Mujer Hoy
Planet Fútbol
Reportajes
Televisión
Todobtrabajo
Vehículos de Ocasión
Viajes
Waste Ecología

[PARTICIPA]

Foros

■ VIVIR

VIVIR

Granada será el mayor foro mundial en el estudio urbanístico de Al-Andalus

250 expertos debatirán el origen y evolución de las medinas de occidente El encuentro será un referente internacional

ALFONSO JÓDAR/GRANADA

Granada se convertirá la próxima semana en el foro científico más importante para conocer el origen y la evolución de las ciudades medievales en el occidente islámico, hasta su transformación tras la conquista cristiana. Más de 250 arqueólogos, arquitectos, arabistas, historiadores y expertos de diversas disciplinas y nacionalidades debatirán aspectos tan esenciales como la constitución y expansión de las medinas que los árabes fundaron en Al-Andalus a partir del siglo VIII.

El seminario se divide en siete sesiones de tres días cada una, que se repartirán a lo largo de dos años y medio, hasta 2006. Cinco de las siete reuniones se celebrarán en la ciudad de la Alhambra, mientras que las dos restantes tendrán lugar en Guadalajara y en la localidad portuguesa de Silves. La elección de Granada como principal sede responde a la imagen que posee la ciudad como puente o unión entre culturas, un símbolo que hoy en día se hace cada vez más necesario.

Calidad

El encuentro está organizado por la Universidad de Granada (UGR) y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), a través de la Escuela de Estudios Árabes. Uno de sus investigadores, el arqueólogo Julio Navarro, que es el director del seminario, resalta la calidad e importancia de las siete sesiones, cuyas actas o conclusiones quedarán reflejadas en siete volúmenes que se convertirán en los referentes internacionales sobre la materia.

El arco de estudio abarca los modelos urbanísticos más representativos, tanto del norte de África como de la Península Ibérica e islas como las Baleares. Navarro destaca el carácter multidisciplinar del encuentro que, desde el punto de vista científico, servirá para unir y encontrar soluciones al problema de las excavaciones arqueológicas que se llevan a cabo en ciudades históricas como Granada.

En su opinión, «la arqueología urbana en España es pésima y desde este seminario pretendemos tomar una postura crítica frente a esta situación. La solución pasa por



DIRECTOR. Julio Navarro, arqueólogo del CSIC. / GONZÁLEZ MOLERO

Imprimir Enviar

PRIMERA SESIÓN

F Título: 'La medina andalusí', dentro del seminario 'La ciudad en el occidente islámico medieval'.

F Fecha: Los días 8, 9 y 10 de noviembre.

F Lugar: Sede de la Escuela de Estudios Árabes.

F Organizan: Consejo Superior de Investigaciones Científicas y Universidad de Granada.

BUS

IDE

Hoy
Hern

INT

Hos
Cate

Chat

Amistad

realizar una política de intervenciones rigurosa».

El director del seminario indica que para ello se necesitan más medios económicos, un equipo científico cualificado, el adecuado cumplimiento del marco legal de protección y, en general, una implicación seria de la Administración.

Para mejorar las condiciones, en este foro de debate se darán cita arqueólogos municipales, archiveros y directores de museos locales, junto con el resto de especialistas de diversas instituciones científicas y académicas internacionales.

El seminario, según Navarro, ha suscitado un gran interés de científicos, no solamente en España, sino en otros países como Portugal o los del arco mediterráneo, como Francia, Marruecos, Italia, Túnez o Egipto.

Precisamente, algunos de los modelos urbanísticos que se expondrán corresponden a los que existían en la época medieval en la zona del norte de África. El investigador del CSIC asegura, no obstante, que estos modelos no se corresponden con los que existen actualmente, como por ejemplo la localidad marroquí de Fez.

Este es uno de los contenidos del primer encuentro, que comenzará el próximo lunes 8 de noviembre en la sede de la Escuela de Estudios Árabes. Durante tres días, los investigadores disertarán sobre la génesis y proyección de la medina andalusí.

Precisamente, la ponencia que pondrá fin el miércoles a esta primera sesión hará un balance de los 20 últimos años en la gestión de la arqueología urbana y sobre la investigación del urbanismo islámico en las ciudades andaluzas.

A la presentación de la sesión y del seminario asistirán, entre otras personalidades, Juan Manuel Rodríguez, vicepresidente de Ciencia y Tecnología del CSIC, y el rector de la Universidad de Granada David Aguilar.

Medievalista

Las conclusiones de los tres días de reunión correrán a cargo del prestigioso medievalista de la Universidad francesa de Lyon, Pierre Guichard, uno de los grandes especialistas sobre la época musulmana en la Península Ibérica, referencia mundial en este ámbito.

La segunda reunión, que se celebrará en Granada en marzo de 2005, centrará su atención en la importancia arquitectónica de los jardines que se crearon en la época andalusí. El encuentro lo coordinarán Expiración García, vicedirectora de la Escuela de Estudios Árabes, y José Tito Rojo, conservador del Jardín Botánico de la Universidad de Granada.

Entre los contenidos de las restantes sesiones destacan los estudios que reflejan la formación de una medina. Además, se puede comprobar cómo el crecimiento de la población desborda la ciudad y se construyen nuevos asentamientos, su modificación en villa cristiana o la transformación de los palacios andalusíes en monasterios.

Entre las instituciones que colaboran en este seminario se encuentran las fundaciones Euroárabe, del Legado Andalusí y de la Caja Rural, así como la Junta de Andalucía, el Ayuntamiento de Guadalajara y la Cámara Municipal de Silves.

Enlaces Patrocinados

[Doctoractive](http://www.doctoractive.com)

Entre oftalmólogos Portal exclusivo para especialistas .
www.doctoractive.com

[Escuela de Español](http://www.escuela-montalban.com)

en Granada; desde 1986 y reconocida por el Instituto Cervantes .
www.escuela-montalban.com

[Joyería Regional Española](http://www.joyerianacional.com)

Venta On Line, Regalos de España Servicio Nacional e Internacional .
www.joyerianacional.com

[Regalos de empresa online](#)

Ofertas: bolígrafos, llavero sudaderas, agendas, memorias USB .
www.portalreclamos.com

Subir

Power



© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal
CIF B18553883
Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840
C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA
18210 Peligros (Granada)
Tfno: 958 809 809
[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso legal](#) / [Publicidad](#) / [Política de privacidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a Ideal](#)